"Vemos la Integración Regional como una herramienta para buscar el desarrollo de los pueblos a través del desarrollo humano formal".



VISIONES DE LA COMISIÓN

DR. CARLOS ENRIQUE ZEA FLORES

COMISIÓN DE INTEGRACIÓN DEL FORO PERMANENTE DE PARTIDOS POLÍTICOS DE GUATEMALA

'l foro permanente de partidos políticos es una instancia multipartidaria creada para el dialogo y el análisis de la situación política de Guatemala y de cómo los partidos políticos pueden coadyuvar conjuntamente al desarrollo del país. En el año 2002, los entonces secretarios generales de todos los partidos políticos de Guatemala se reunieron y dieron paso a la creación de una agenda nacional compartida donde están los puntos focales de ese quehacer partidario político en el desarrollo de los intereses nacionales a partir de esa agenda nacional compartida se funda y crea el Foro Permanente de Partidos Políticos integrado por los representantes de los secretarios generales de los partidos políticos que elaboran los proyectos de trabajo que son desarrollados por las comisiones respectivas. Una de estas comisiones es la comisión de integración regional, que está constituida por mandato de esa agenda nacional compartida que anteriormente se mencionó.

La visión por supuesto de la comisión de integración general de partidos políticos es una visión eminentemente política y consideramos que

no puede existir una verdadera integración sin una integración política.

Se habla y se ha avanzado mucho en el tema de integración comercial, económica, académica, cultural, social etc., pero sin ese amare que es lo político no va a ver una integración formal y permanente. Vemos la Integración Regional, compartimos el criterio ya mencionado, solo como una herramienta para buscar el desarrollo de los pueblos a través del desarrollo humano formal.

Vemos con preocupación que nuestros países centroamericanos o de la región de integración han decido y están dispuestos a ceder soberanía a través de tratados de libre comercio o tratados comerciales bilaterales con diferentes regiones o países pero no estamos dispuestos a ceder soberanía entre nosotros y eso ha sido uno de los valladares que consideramos más importantes para que la integración no se dé al menos en el ritmo y en el nivel de profundidad deseado.

"No puede existir una verdadera integración sin una integración política. Ya hemos hablado y se ha avanzado en el tema de integración comercial, económica, académica, cultural, social etc. pero sin ese amarre que es lo político no va haber una integración regional formal y permanente".

Todos los partidos políticos de la región estamos divorciados y ese también es un elemento que contradice la integración misma por eso nosotros estamos proponiendo que los partidos políticos de los diferentes países de la región se integren en foro sino iguales por lo menos similares a los que tenemos en Guatemala, que ha sido exitoso en muchos aspectos para dar lugar a una agenda nacional compartida de propósitos políticos para cada uno de los países y una vez logrado este primer paso, dar paso al siguiente que sería la conformación de un Foro Regional Permanente de Partidos Políticos y una agenda regional compartida. El propósito de esto es dar soporte a las agendas nacionales de los congresos o cámaras de representantes de los diferentes países de la región y dar un soporte muy especial desde el punto de vista al Parlamento Centroamericano, que es el ente político por excelencia. Bajo esta visión hemos comenzado ya a trabajar, especialmente, con los partidos políticos de Honduras con quienes ya se firmó un acuerdo de intensión hace dos años, que se vino a entorpecer con los procesos políticos que desafortunadamente se dieron en Honduras el año pasado. Sin embargo, estamos empeñados en el esfuerzo de la integración política de Centroamérica o de la Región, incluyendo al Caribe, porque estamos convencidos que sin esa integración política lo demás solo se va a detener y a soportar en la voluntad política de los dirigentes de la integración, y nosotros queremos cambiar esa voluntad política por una responsabilidad política que de paso a esa integración firme y duradera.

DeS aro

